

COVID-19

politique.union@sonapresse.com

Echos covid

Par S.A.M.

VARIANTS : UN VACCIN UNIVERSEL EST POSSIBLE



Photo: AFP/L'Union

Des chercheurs de l'université de Singapour ont découvert que les personnes qui avaient survécu au SARS-CoV-1 (épidémie, partie de Chine fin 2002, qui a éclaté au niveau mondial en 2003 faisant plus de 8 000 cas et près de 800 morts) produisent des anticorps fonctionnels très puissants, capables de neutraliser tous les variants connus du coronavirus responsable de la pandémie de Covid-19. Ce qui permet d'envisager un vaccin universel.

NOUVEAUX LOTS DE VACCIN MODERNA SUSPENDUS AU JAPON

La région d'Okinawa, au Japon, a suspendu hier l'utilisation du vaccin Moderna contre le Covid-19 après la découverte de nouveaux lots contaminés, ont annoncé les autorités locales. Cette décision intervient au lendemain de l'ouverture d'une enquête par le ministère japonais de la Santé après la mort de deux hommes trentenaires ayant reçu des vaccins Moderna provenant de 1,63 million de doses qui présentaient des impuretés dans certaines fioles.

AUSTRALIE : LE SIXIÈME CONFINEMENT DE MELBOURNE PROLONGÉ

Le confinement de Melbourne, la deuxième plus grande ville d'Australie, va être prolongé, ont annoncé hier les autorités qui tentent de juguler une épidémie de coronavirus liée au variant Delta. En place depuis un mois, ce confinement, qui concerne les sept millions d'habitants de Melbourne et de l'État de Victoria où elle se situe, devait être levé le 2 septembre. Le Premier ministre de cet État, Dan Andrews, a affirmé qu'en raison d'un nombre croissant de nouveaux cas de Covid-19, cette levée n'était plus envisageable. Il s'agit du sixième confinement de la ville depuis le début de la pandémie.

57 nouveaux cas positifs et 50 nouvelles guérisons

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

LES données recueillies au cours des jours précédents par le Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre le coronavirus au Gabon (Copil) montrent une légère hausse des cas positifs. Depuis quelques jours, on enregistre plus d'une quarantaine de nouvelles contaminations. Le communiqué du Copil du 27 août 2021 faisait état de 57 nouveaux cas testés positifs. Ces derniers étaient répartis dans les provinces de l'Estuaire, de l'Ogooué-Maritime, du Haut-Ogooué, du Moyen-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo. Sur un total de 7 259 tests réalisés sur l'ensemble du territoire national, l'Estuaire a enregistré 47 nouveaux cas positifs. Ce qui porte aujourd'hui le nombre total de cas de Covid-19 dans cette partie du Gabon à 17 859. Suivaient ensuite les provinces de l'Ogooué-Maritime et du Haut-Ogooué qui ont enregistré respectivement 6 et 2 nouvelles contaminations au cours des jours précédents. Enfin, les provinces du Moyen-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo enregistraient quant à elles un cas positif chacune. Le reste des provinces n'ont pas signalé de nouveaux cas d'infection. La situation épidémiologique dans ces parties du pays est donc inchangée.

Au regard de ces statistiques, on observe sur un plan global une régression de la maladie dans l'arrière-pays et une hausse de nouveaux cas à Libreville. Même si 47 nouvelles contaminations sur 6 593 tests effectués semblent faibles, ces chiffres devraient quand même interpeller. La maladie paraît se propager lentement. C'est pour cette raison que des messages invitant les populations à plus de rigueur dans l'application des mesures barrières continuent à être diffusés. La dernière situation épidémiologique souligne qu'il y a



également 12 hospitalisations dont six patients admis au service de réanimation. On

comptabilise sur l'ensemble du territoire 25 565 guérisons dont les 50 nouveaux guéris enregist-

rés entre le 25 et le 27 août. Le nombre des décès par contre reste inchangé (165).

Oceac : campagne pour un changement de comportement

ENA
Libreville/Gabon

EN partenariat avec le ministère de la Santé, l'Organisation de coordination pour la lutte contre les endémies en Afrique centrale (Oceac) a lancé, samedi passé à Libreville, une campagne de communication et de sensibilisation pour le changement de comportement face au Covid-19. Un lancement qui s'effectue simultanément dans les six capitales des pays de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cémac) et la ville de Douala (Cameroun). Depuis l'apparition de cette pandémie qui impacte négativement les efforts de développement des pays de la sous-région, initiatives et mesures se sont multipliées dans le but de freiner sa propagation. C'est dans cette optique que, dès l'apparition au Covid-19, l'Oceac a mis en place un comité de veille sanitaire chargé de l'évolution et de la surveillance de la maladie et d'échanger les informations entre les pays de



Photo: Antoine ESSONNE NDONG

Les officiels après le lancement de la campagne.

la Cémac. "Dès février 2020, l'Oceac a organisé un atelier à Malabo, en Guinée équatoriale, regroupant les experts des pays Cémac et des partenaires pour élaborer le Plan sous-régional de prévention, de préparation et de riposte au Covid-19", a indiqué le représentant de l'Oceac, Joseph Odjaga Moutou.

L'une des principales activités dudit plan concerne la mise en œuvre des campagnes de communication et de sensibilisation pour le changement de comportement face au Covid-19 dans les six capitales des pays de la Cémac et la ville de Douala. Ces lance-

ments correspondent, devait-il expliquer, à la phase moyen terme du Plan avec le financement de l'aide budgétaire du Trésor français.

"Depuis l'apparition des variants du virus Sars Cov-2, nous notons la circulation dans la zone Cémac de tous les variants répertoriés dans le monde, jusqu'au dernier redoutable variant dit variant Indien ou variant Delta. D'où l'impérieuse nécessité de renforcer les mesures de restriction et de prise en charge qui laissent apparaître la vaccination comme mesure de prévention de masse", a poursuivi M. Odjaga Moutou.